
Gemeindekonzept Wörth  
Arbeitskreis Energie und Ressourcen  
 
Protokoll des 50. Treffens am 27.10.2022 im Sitzungssaal der VG Hörlkofen, Beginn 19:30 h  
 
Teilnehmer: Andreas Bartl, Michael Krempel, Wolfgang Moises, Monika Wenger Thomas Altmann 
Rudolf Riepl, Johannes Sachteleben 
 

1. Besprechung des Protokolls des 49. Treffens:  
Andreas Bartl spricht noch einmal das Thema des Lampentausches von Straßenlaternen zu LED an. 
Thomas Altmann fasst Situation noch einmal zusammen. Es wird der Beschluss gefasst, das Thema 
noch einmal aufzunehmen. Herr Munding von der SEW soll eingeladen werden, um nähere 
Informationen über die gemeindlichen Möglichkeiten sowie Kosten und Ersparnis zu erfahren. 
 

2. Solarbündelaktion 
Statusbericht von Wolfgang Moises: ca. 101 Menschen auf der Liste, davon bei 83 Begehungen 

durchgeführt. Sehr genaue Untersuchungen durchgeführt und Berichte schon größtenteils fertig. 

 

Zeitplan für die Zukunft: bis KW 44 sollen die Ergebnisse der Bestandsaufnahme an die Einzelnen 

weitergegeben werden. Bis KW 46 werden die Antworten der Interessenten erwartet. Diejenigen, die 

weiterhin teilnehmen wollen, werden in Clustern von ca. 20-25 Leuten zusammengefasst. Pro Cluster 

werden von je 3 Solarteuren Angebote angefordert. Diese werden bis KW 50 erwartet. Mit kurzer 

Einschätzung von Wolfgang Moises werden diese bis KW 51 an die Einzelnen Teilnehmer weitergeleitet. 

In KW 3-5 (2023) sollen sich dann pro Cluster die jeweiligen Solarteure vorstellen. Thomas Altmann 

kümmert sich um die Verfügbarkeit des Sitzungssaals. Die Termine sollen jeweils am besten mittwochs 

stattfinden, da hier mit der größten Wahrscheinlichkeit eine Verfügbarkeit des Sitzungssaals 

angenommen werden kann. Mitteilung an die Einzelnen Teilnehmer bei der Weiterleitung der Angebote. 

 

3. Wärmenetz in Wörth 
Sachstandsbericht von Thomas Altmann. 

4. Windenergie 
Aufgrund des 2% Ziels wird auch schon der Landkreis wieder aktiv. Abwarten bis Juni 2023, ob/ welche 

Ergebnisse durch die Landkreisinitiative zustande kommen. Gegenfalls Aufnahme eigener Überlegungen 

bzgl. Windenergie im Gemeindegebiet. 

5. PV-Anlage auf dem Gemeindehaus in Wörth 
Bis zur nächsten Sitzung soll Stromverbrauch der Mieter erfragt werden. Wolfgang Moises hat bereits 

Bilder vom Dach gemacht und ist in der Lage die Maximalleistung zu errechnen. Nächste Sitzung soll 

sich anhand der ermittelten Daten ein geeignetes Modell zur Gestaltung des Daches überlegt werden. 

6. Energiesparecke 
Der Erfolg der letzten Energiesparecke (PV-Strom über Steckdose) soll zusammen mit der 

Straßenbeleuchtungsfrage in der nächsten Sitzung bei Herrn Munding von der SEW erfragt werden. 

Als neues Thema für die Energiesparecke wird der Umgang mit Thermostatventilen beschlossen. 

Wolfgang Moises schickt einen bereits in der Vergangenheit verfassten Artikel an Thomas Altmann. 



Dieser soll ein Extrakt mit den wichtigsten Punkten herausschreiben. Dieses kommt ins Gemeindeblatt. 

Der ganze Artikel soll auf die Webseite der Gemeinde. Zieltermin: Mitte November (Redaktionsschluss 

fürs Gemeindeblatt) 

7. Sonstiges 
- Förderung für Zukunftsfähiges Bauen, welche im Baugebiet Wörth Süd II angeboten wurde: 

o Erfolg dieser Aktion soll mit einer Anfrage an die Verwaltung ermittelt werden, um für 

zukünftige Bauprojekte Lehren ziehen zu können 

- Fahrradwege im Gemeindegebiet: Thema wird aufs Frühjahr 2023 verschoben 

- Umstellung der PV-Anlage auf dem Dach des Bauhofes: Rudi Riepl soll sich um die Umstellung 

auf die beste Methode kümmern (Eigenverbrauch/ Einspeisung). 

- Ladestationen im Gemeindegebiet: Begrenzung des Parkens fürs Laden soll von 2h auf 4h erhöht 

werden (europäischer/ deutscher Standard); Parken für Besucher, die nicht laden, soll gänzlich 

verboten werden.  

 

Ende 22:06 Uhr, gez. Johannes Sachteleben 
 
Das nächste Treffen wird nach Rücksprache mit der SEW und den AK Energiemitglieder nach 
Möglichkeit am 23. Oder 30.11.22 stattfinden. Sollte Herr Munding nicht verfügbar sein, wird per Mail ein 
Alternativtermin ermittelt. 
 


